

## Araignée vole le gibier à Chasseur

Voici mon conte.

Il y avait autrefois Chasseur et Araignée qui travaillaient ensemble en brousse. Ils s'étaient donc mis d'accord pour travailler ensemble en brousse. Dans la partie de brousse où ils travaillaient, ils avaient fait un champ en commun. Ce champ ils le travaillaient ensemble.

Araignée était là avec Chasseur. Celui-ci allait en brousse, il tuait son gibier, il revenait, mais il n'en donnait pas à Araignée. Pourtant ils étaient ensemble. Chasseur allait en brousse, il tuait son gibier. Une fois tué il revenait et il travaillait ensemble avec Araignée.

Un jour Araignée se met à réfléchir, il se dit: « Comment, moi et toi nous avons un champ en commun, toi tu tues du gibier, tu reviens et tu ne m'en donnes pas? ». Voilà ce que Araignée pensait. Il disait encore: « Et ce gibier que Chasseur s'en va tuer, ce gibier du Chasseur, je vais le lui prendre. Je vais chercher un moyen qui me permettra de le lui arracher ».

Araignée pensait cela dans sa tête. Voilà alors ce qu'il va chercher. Il cherche une gourde, la gourde qu'on utilise pour faire des calebasses et qu'on prend pour puiser l'eau. Araignée alla donc chercher cette gourde, il la perça avec des petits trous, ensuite l'amena en brousse et la déposa dans son champ. Après l'avoir déposée dans son champ, il dit au Chasseur:

- Grand Frère, aujourd'hui je suis parti en brousse, j'ai vu une chose qui m'a pourchassé longtemps, longtemps. C'est quelque chose de très grand, elle est là en brousse, comme une sorte de génie, voilà ce que j'ai vu là-bas en brousse et qui m'a chassé.

Chasseur répondit:

- Eh, ta chose qui se trouve aux champs et qui t'a chassé... si j'arrive là-bas elle ne pourra pas me chasser, car moi j'ai mon fusil.

Chasseur s'en alla alors en brousse. Il marcha longtemps, longtemps. Il tua du gibier. Quand Chasseur était parti à la chasse, Araignée l'avait suivi. Au retour de Chasseur, Araignée était caché en brousse.

Chasseur prit le gibier, le déposa à terre, et se mit à le découper. Dès que Araignée a vu que Chasseur commençait à dépecer son gibier, soudain entra dans la gourde. Au moment où Araignée était entré dans la gourde, en ce moment là, Chasseur était revenu et il était en train de découper son gibier.

Araignée était donc parti, avait vu le gibier, et s'était promis de le lui arracher. Il disait: « Ah, ce gibier que Chasseur a tué et qui a déposé là-bas, si je n'agis pas de cette façon, je n'aurai pas de sa viande à manger ». C'est pour cela qu'il est entré dans la gourde.

Je vais faire un chant. Quand j'aurai terminé de chanter il faut répondre:

JE ROULE ET JE PARS JE ROULE ET JE VIENS

JE ROULE ET JE PARS JE ROULE ET JE VIENS

JE ROULE ET JE PRENDS LES CHASSEURS

JE ROULE ET JE PRENDS LES CHASSEURS

JE ROULE ET JE PARS JE ROULE ET JE VIENS

JE ROULE ET JE PARS JE ROULE ET JE VIENS

KUNDU KUNDU KUNDU KUNDU

JE PARS EN ROULANT

JE VIENS EN ROULANT

*Kpababa*... Chasseur abandonna là son gibier et il se mit à fuir. Alors Araignée prit le gibier. Mon vieux! Il n'en resta rien.

Quelques jours après Chasseur dit à Araignée:

- Monsieur Araignée, tu sais notre champ là en brousse, eh bien je suis allé là-bas, et voilà ce que j'ai vu.

Araignée répondit:

- Eh, un jour je t'avais bien dit, mon cher, j'étais parti, il m'a chassé. Quand il m'avait chassé j'étais venu te donner la nouvelle.

Chasseur répondit:

- Eh, si on m'a fait ça à moi, qui suis Chasseur, à toi alors... la chose qui se trouve là en brousse m'a chassée et a pris mon gibier!

Un jour Chasseur parti à nouveau en brousse. Il s'en alla et le gibier qu'il tua ce fut un Buffle.

Araignée était là. Il l'avait. Araignée s'en alla.

Chasseur était donc parti en brousse et avait tué un gros Buffle. Araignée l'avait guetté. Il avait vu qu'il avait tué le Buffle. Chasseur prit son couteau et commença à découper l'animal. Il était sur le point de terminer son travail quand Araignée dit: « Puisqu'il a tué ce gros gibier je m'en vais et je reviens ».

Il partit, il entra dans la gourde et *kpababa*... Araignée est en train d'arriver... Chasseur abandonne sa viande là-bas. Araignée s'en empare.

Les choses se passèrent ainsi pendant longtemps. Or il y avait là une vieille femme. Celle-ci dit un jour à Chasseur:

- Avant tu allais et tu rapportais de la viande, comment cela se fait que maintenant quand tu t'en vas tu reviens toujours sans gibier?

Chasseur répondit:

- Eh, grand-mère, la chose que j'ai rencontré en brousse, elle est vraiment terrifiante. Quand j'arrive en brousse, ce que je vois là-bas, vraiment je ne peux pas le raconter.

- Approche-toi, je vais te donner un remède. Quand tu arriveras là-bas, tu utiliseras ce remède. Je vais t'expliquer ce que tu dois faire quand tu arriveras en brousse. Arrivé là-bas, une fois que tu auras tué ton gibier, prépare bien ton fusil. Quand tu auras donc tué ton gibier et bien chargé ton fusil, dépose-le là à côté. Quand tu découpes ta viande, garde-la à tes côtés. Quand la chose approche, quand la gourde viendra vers toi, vise-la avec ton fusil et tire. Alors tu verras la chose qui se cache dans la gourde.

Mon vieux! Chasseur s'en alla en brousse. Il trouva du gibier, il le tua. Il prit sa machette et la déposa dessus. Ce n'était pas lui qui avait tué du gibier?

Une fois tué l'animal et mis sa machette à côté, il s'apprêta à le dépecer. Mon vieux! Voilà qu'on entend la gourde qui chante là-bas en brousse. Chasseur dit: « Eh, je crois qu'aujourd'hui je verrai une fois pour toutes le fond de cette affaire, de ce chant qui s'approche. Je veux bien voir qui est celui qui vole toujours ma viande quand je tue mon gibier ».

Il apprêta son fusil et le déposa là à côté de la viande qu'il découpait.

#### CHANT

Chasseur dit: « Bon, aujourd'hui ça va chauffer, on va bien voir, je verrai enfin ce qu'il y a dedans ».

Chasseur se met debout, soulève son fusil et vise la gourde: *kpoum!* La gourde se brise.

Si tu vois que les pattes d'Araignée sont minces, minces, et toutes déchiquetées, c'est à cause du coup de fusil. C'est pour cette raison que Araignée a les jambes de telle façon.